
谈语言的读后感(模板7篇)
在观看完一部作品以后，一定对生活有了新的感悟和看法吧，
为此需要好好认真地写读后感。读后感对于我们来说是非常
有帮助的，那么我们该如何写好一篇读后感呢？下面是小编
为大家带来的读后感优秀范文，希望大家可以喜欢。

谈语言的读后感篇一

今天，我有幸拜读了卡耐基的《语言的突破》一书。这位美
国成功学的鼻祖没有卖弄华丽叠加的辞藻，更没有高深莫测
的道理，只用简单朴实的文字就一语道破了语言突破的第一
关心理关。

高科技的信息社会对人才的口语表达、应变能力的要求日益
增强，优胜劣汰的残酷现实更使人们不断地注重自己口语表
达能力的提高。教学阵地就是一个特殊的竞技场，学生们都
站在同一个起跑线上，通过教师的引导、培养、锻炼，孩子
们的口语表达能力出现了差距。口语表达能力强的孩子更有
了，越说越好；不善言辞的孩子就更加封闭，惜字如金。反
观我们的课堂，在师生互动、生生互动的.形式之下，有多少
学生真正开口表达自己的想法呢？学生不愿举手发言，即使
被迫叫起来，也是三言两语草草了事。他们习惯于只有优生
的发言，他们习惯于老师的讲，习惯于抄老师的答案，而不
愿张口回答问题，更不愿站起来去“说”。学生口语表达能
力的倒退，又有多少老师去关注呢？又有多少老师真正去学
生要勇于表达呢？不能让课堂走形式主义的路线，那么每一
位教师就要真正地走近学生，尤其是那些不敢、不肯表达的
学生，了解他们不愿表达的原因，帮助他们突破心理关。正
如卡耐基所说：克服了畏惧的心理，你就向迈出了第一步。
作为教师的我们不仅是知识的传播者，更应该关注学生能力
的培养。



随着阅读的深入，我的心灵也被一点点地触动了，直到心中
涌动起感动、震撼、这些美好的情感。的确，《语言的突破》
是一本好书，是一本能激励人、鼓舞人、使人昂扬向上的书，
是一本适合所有人体味的书。它的每一个章节，每一段故事，
都充满了睿智的语言，每都耐人寻味，发人深思，给人以启
迪。作为一名教师，具有良好的口才和表达能力是必不可少
的，良好的口才和表达能力有助于我们与学生沟通，有魅力
的语言能增强对学生的说服力，一个乐观向上的老师，一个
充满自信的老师，一个积极工作的老师，他所教出的学生一
定也会是成功的学生。

“克服畏惧的心理，你就向成功迈出了第一步。”我会和学
生们一起记住这句话，并用以共勉！

谈语言的读后感篇二

莫罕达斯·卡拉姆昌德·甘地说：“你永远不知道你的付出
会收获什么，但是你无所事事的话，一定不会有任何收
获。”

最近，读完了《父母的语言》这本书，觉得有必要跟大家分
享一下，特别如果宝宝还不到三岁，特备推荐读一下。

一个孩子最初的语言环境决定了孩子的学习轨迹，拉开学习
差距的不在于后天的学习态度，而在于三岁以前父母给予
的3000万词汇。

因为所谓的“赢在起跑线上”的孩子，并不是他们家境富有，
或者报了多少课外班，而是他们一出生，就能够在语言丰富、
积极正面的环境中得到熏陶。

研究表明，从某种程度上来说，孩子在学校的表现，是父母
对孩子早期教育的一种检验。



本书以丰富的实例，给读者阐述了3000万词汇的重要性。也
以具体的情境，在语言与数学能力、空间推理能力、毅力、
自律性等方面为读者给予了指导，其“3t原则”一直贯穿始终。

请相信父母语言的力量，它是世界上既免费又十分重要、不
可浪费的资源。

1、共情关注：共情关注你的孩子在做什么；观察、理解、行
动。

3、轮流谈话：和孩子轮流参与谈话。不做简单问答，耐心等
待孩子回应。

4、另外还有后面提到的第4“t”：关掉电子设备”。

1、为宝贝创造一个丰富的语言环境；

2、一个稳定的家庭环境；

3、称赞过程，努力是获得成绩的关键因素；

5、言传身教；

6、培养孩子的因果思维；

7、将固定思维转变为成长性思维。

说实话，从看完这本到现在，我印象最深的是本书正文的第
一段和最后一段。

第一段讲的是，作者是怎样进入到这一研究领域的，本书的
作者本身是一个脑外科专家，但是因为惧怕给病人做开颅手
术，所以专门研究显微镜下的人工耳蜗，并为大量失聪儿童
实施了人工耳蜗手术。作为术后的效果跟踪，让他和他的研



究小组，有了神奇的发现，就是患儿的智力、阅读、语言功
能的恢复情况，并不取决于他的家庭富有或贫穷，而是父母
的语言。

在育儿书籍方面我很喜欢看美国人写的书，作为二战后经济
迅速崛起的国家，在我们中国人还在想着怎么解决温饱、实
现现代化的时候，他们已经有了足够闲的时间和金钱，支持
他们去开展各类实证研究。我喜欢看实证研究的书，真是的
故事读起来不费力，真实的数据也更加让人震撼和信服。

当然数据是真实的，但是分析逻辑是主观，作为研究者难免
会有些对自己研究成果的过分自豪。我们阅读的时候，还是
要部分借鉴为好。比如说，书中提出父母多输入数学词汇，
孩子将来的数学天赋将被更好的开发，而多语言中多加入方
位词，孩子的空间感会变得很出色……我到是觉得，每个家
长说的语言都不可能是无限多的，受到教育背景和自身环境
的影响，很肯能侧重某一方面的词汇，而其它方面的词汇，
就会相对少些。我们也不必过于在意这些，只要能够积极的
回复，多多与孩子聊天这就足够了。

最后一段讲的是作者的丈夫唐纳德。刘，他的丈夫是一名儿
科医生，在20xx年为了救两个被卷入海浪中的小男孩，而失
去了生命。

作者这样形容自己的丈夫：他是我最好的朋友、最有力的支
持、我的真爱。对于他来说，站在岸边看到两个小孩在挣扎，
立即去帮忙是无须争论和犹豫的。他是一个小儿外科医生，
孩子需要帮助，孩子就要得到帮助，这不仅仅是一项准则，
这是他生活的方式。即使他知道采取行动会使自己丧命，他
也不会站在岸边，眼睁睁地看着孩子挣扎。

文章说，许多孩子从一出生就不知道他们需要什么，才能使
自己的人生配得起自己的潜能。他们在挣扎，我们不能袖手
旁观。



作为父母，虽然我们也不知道究竟怎样，才能配得上我们孩
子的潜能，但是尽我们所能的做我们可以做的，是爱之所致，
也是作为成年人对于孩子，对于社会的一种负责任的态度。

后来，唐纳德被称赞为英雄。最后我想说，无论如何感谢这
对有爱的夫妻。

谈语言的读后感篇三

语言是一个神奇的东西，运用得当，可以产生强大的力量，
译者也就是借助于这种力量，重新创造出感人的作品。可以
说，译者对语言的掌握是做好翻译的先决条件。

严复就是用他那优雅的古文把进化论的思想介绍到中国，感
动了一大批有识之士，包括当朝皇帝，推动他们变法维新。
他翻译的《天演论》，虽未尽“信”尽“达”，一个“雅”
字却表现的淋漓尽致。

林纾虽不懂外语，却在别人帮助之下，用他那精美的文言文
将184种外国文学作品介绍到中国。《林译小说丛书》曾使十
一二岁的钱钟书“增加学习外国语文的兴趣”。数十年后，
大学问家钱钟书“偶尔翻开一本林译小说”，发现“它居然
还没有丧失吸引力”。

周熙良教授就很强调研究语言。他写过一篇文章，题目
是“翻译三论”，发表在《翻译通讯》1982年第六期。他
在“翻译与语言”一节中指出，初搞翻译的人要看点汉语语
法，注意到一些语言现象，这有助于摆脱原文的束缚。他说：
“一个搞翻译的人对语言不感兴趣，翻译水平是不大会提高
的。”

近年来，研究翻译的人多了起来，各种出版物也多了起来，
介绍翻译理论、翻译技巧、翻译方法、翻译经验，吸引着初
上译途的人的眼球。这些出版物既然都是研究的成果，都会



给人以启迪。但对一个译者来说，最重要的不是通晓多少种
翻译理论，掌握多少条翻译技巧，而是不断提高自己的语言
水平。最后决定译文质量高低的是译者使用语言的能力。一
位有经验的译者，可能说不出多少翻译理论和技巧，他靠的
是自己在语言方面的造诣，他能告诉你的是怎样学好语言。

单其昌写了一本《汉英翻译技巧》，请杨宪益作序。杨先生
在肯定了作者的研究方法之后指出，要避免翻译工作中出现
错误，“主要还是要多读一些好的英美文学作品，逐步理解
这种外国语言的内在规律。”接下去，他还介绍了自己的学
习经历，“在我掌握了基本语法之后……到了我上高中时，
我就完全丢开了语法书，只去广泛阅读文学作品了。”

我的老师王佐良教授译过一本《彭斯诗选》，其中有一首题为
“一朵红红的玫瑰。”他在题为“答客问：关于文学翻译”
的广播稿中提到，自己对这首诗的译文并不满意。接下去，
他说，“作为一个译者，我总是感到需要不断锻炼，要使自
己的汉语炼得纯净而又锐利。”老先生这样孜孜不倦，精益
求精，是非常值得我们学习的。

谈语言的读后感篇四

都说巴金的小说是很有魅力的，可是我就是不相信，不相信
那短短的几行字中竟能是哭的发笑,饿的饱足,冷的温暖.

不过，最近我阅读了《还魂草》，真的是感受到了他的语言
的魅力了，每一个字词中都带着有他强烈的思想感情，让人
似乎能把所有的思想都投入进去，身临其境啊！

他说过这样一句话：“我觉得当一个护士好过我当一个作家，
因为他可以帮助那些不幸的病人：搀扶这个一把，给那个拿
点东西，拿药来减轻第三个人的痛苦，用安慰的话开驱散的
四个人的寂寞。”



这句话我足足读了5遍。真的，他写得是那么地明了，似乎都
走进了我的`心里。

他地心是那么地和谐，他那种渴望和谐的想望对我的感触很
大，这让我想起了南京大屠杀。想起了那些残忍的日本鬼子，
痛苦的中国人。那一幕幕被屠杀的中国人的画面。他们妻离
子散，家破人亡，个个都以泪洗面，失声痛哭。

那些日本人不管少的，小的，老的，大的，下场都只有一个
字――死。更可恶的是，他们连在孕妇肚子里的小孩也不放
过，将孕妇的肚子破开，把小孩挖出来，再杀掉。啊，真的
是无法想象啊，那些日本人真是太没有人性了。

他们为什么就不想想中国人的感受那，只想着自己，没想过
一个人生命的价值，似乎一个中国人的价值在他们眼中连狗
都不如，在他们眼里只有钱，钱，钱。社会是那么的不和谐，
整天就这样打打闹闹，不得安宁。

不过，说来也是，当时得中国人还真是不团结。俗话
说：“人心齐，泰山移。”

为什么当时的中国人不能有志气一点呢？同心协力，难道就
这么男吗？我想，日本鬼子不过也就是这么些人，中国人就
是踩也可以把他们踩死吧！可是为什么不团结呢。

中国那么不和谐的节奏便让那些良心被狗吃了的日本人得逞
了。所以，造成中国有那么多损失罪魁祸首还是中国人，这
些不团结不和谐的中国人。

但是这也能说明一个问题――我们的社会并不是很和谐的，
我真的想要那些不和谐的音符去掉，我真的太想要和谐，因
为只有在和谐的社会里我们才能够快乐的成长。

大概这就是巴金语言的魅力吧，我从来没有认真地去思考过



我们的国耻，从来没有想过什么是和谐，这并不是我不爱国，
只是不会那么深入地考虑。巴金那么几句话却把我所感化。
真是太有魅力了。

那么，就让我们对巴金爷爷的感化给我们的道理让世界变得
更和谐吧！

不和谐的音符统统跑掉，将和谐的音符便成世界上最美妙的
音乐，让美丽永远回荡在身旁，留存在世间。

谈语言的读后感篇五

《语言的突破》是一本能激励人、鼓舞人的书，卡耐基用一
些小故事给我们展现了应该怎么说话/怎么站台说话；随着阅
读的深入，你会发现说话也是一门艺术；卡耐基说：对于演
讲者来说，最不可少的是态度。在当今社会里，愈来愈需要
与别人合作，也愈来愈需要彼此了解。任何一个人，如果有
充分的自信，那他就能在大众面前作动听的演讲。

我们的生活都在交谈中度过，这本书谈的面面俱到，你要假
设听众都欠你的钱，正要求你多宽限几天；你是神气的债主，
根本不用怕他们。看到这里，我觉得这句话透漏着自信，只
有自信了，你才会大声的说话；而这位美国成功学的鼻祖没
有卖他的文学，更没有很高深的.道理，只用简单朴实的文字
就一语道破了语言突破的第一关，所以我觉得这本书在我们
现实生活中很实用。

要想有效说话，首先要克服恐惧心理，培养自信心，做好说
话前的周全准备。同时，还要赋予语言以生命力，生命力、
热情、活力是有效说话所首要具备的条件。这样便能有效地
打动对方的心扉。卡耐基将这几点列为演讲中最重要的因素。
同样，这不仅适用于演讲，同样适用于日常的语言沟通。书
中提到：假设女朋友生病了，非常严重，疼痛的难以忍受，
已经等不及去排长长的挂号队伍了，身为男朋友该怎么办？



课上有很多男生都现场模拟了一把，但是效果并不尽人意。
有的人提出请求插队，但是前面排队的人会说自己也很着急
啊，不着急谁来这儿排急诊的队呢。有的人甚至编造理由希
望博得前面排队者的同情，显然也没有得到好的效果。但是
有一位同学的发言我认为非常值得借鉴。这位同学说他上周
也经历同样的事情，只不过他是排在前面的人。他看到一个
男孩带着自己的女朋友来排急诊，男孩的女朋友看起来非常
痛苦。这位同学自己本身需要打狂犬病疫苗，并不是很着急，
如果当时男孩不提出请求的话他也想帮助他们。这时陪女友
来看病的男孩非常客气的向这位同学提出请求，并且非常明
显能看出这对情侣情况很紧急，这位同学果断让他们先一步
去挂号。老师也点评到，如果真的是情况紧急，又能合理地
提出请求，那么在场的人应该都会帮助你的。由此我们可以
得出总结，首先，克服恐惧心理，不要害怕被陌生人拒绝，
毕竟时间不等人，情况危急。其次，说话前做好准备，要采
取适当的语气，要客气有礼貌，不能因为自己情况急就强迫
别人答应自己的请求，要知道自己所处的位置，最为重要的
是说话要真诚。

万丈高楼平地起，只要我们态度诚恳，心中充满自信，说话
真诚，相信我们在与人沟通、站台演讲表达的道路上越走越
顺畅。

谈语言的读后感篇六

我有两个孩子，大女儿10岁，小女儿4岁，听了父母的语言，
让我觉得很惊讶，翻转了我的认知。原来父母的语言是那么
的重要，对孩子的成长有那么大的影响。

在孩子很小的时候，我有什么想法，基本都是心里想，不和
孩子沟通，然后就去行动，很少去和孩子说，我为什么这么
做，总觉得她们很小，说了她们也听不懂。比如，给孩子洗
澡时，感觉水不太热了，我就会加快洗澡的速度，那孩子正
在开心的玩耍，不愿意配合，我就会凶他，让她听话等。



遇见父母的语言这本书，给了我很大的方向和动力，虽然孩
子已经过了0到3大脑快速发展的年龄，但我愿意从我自己去
改变，在接下有限的几年内，尽我所能的去给孩子积极正面
的影响。

那怎么样科学的给孩子沟通呢，作者提出了3t原则：

3、轮流谈话，给孩子更多的互动，让孩子感受到因果关系，
多倾听孩子的感受和想法，少用封闭式（是不是，好不好）、
命令谈话的方式，多用开放式的方式。

4、作者提倡关闭电视和手机，因为电子产品不符合3t的原则。
关掉哪些不关注、不轮流、不交流的电视或手机，电子产品
没有人和人之间的连接，孩子长时间看电子产品，生活中就
缺乏互动，情商会不断下降。

3t原则和孩子的学习也有很大的关系，比如在数学、思维方
式、自控力和品格养成都有很大的影响。

父母的语言真是每个孩子最省钱的.投资。

谈语言的读后感篇七

一直以来，我在寻找让自己内心安宁，恢复家庭关系的方法。
读了很多书，受到一些启发。但是这些启发大多还是从自己
的角度去理解对方，接纳对方。主要是是调节自己的心态。
可是夫妻关系是双方的，即使自己努力的调整自己，但是对
方没有任何改变的情况下，还是会很困惑。所以，一直以来，
我虽然努力的反思，学习控制自己的情绪等等，我依然有一
种迷雾之中的感觉，找不到根本解决问题的方法。

前几天，我开始看《爱的五种语言》这本书。这本书的作者
是美国的盖瑞。查普曼博士。他在美国举办婚姻研讨会，并
帮助已婚人士做婚姻指导。他通过研究12年里辅导过的夫妇



记录，根据他们的回答，分成了五类，通过分析形成了爱的
五种语言。分别是：肯定的语言，精心时刻，接受礼物，服
务的行动，身体的接触。每个人所理解的爱的行为不同，造
成我们对对方的行为认识的'偏差。所以出现了我们夫妻之间
彼此都认为自己在付出，对方却认为得不到爱的误解。

在看这本书之前，我也一直在思考这个问题。我有了一些模
糊的想法，但是还没想明白具体该怎么做。看了这一章，我
觉得清晰明朗起来。我觉得我找到了可以尝试的方法，虽然
需要时间，但是，至少有了努力的方向。

这本书并不深刻，200多页。但是，我觉得如果夫妻关系感觉
到了困惑，值得一读。


